

PRECIO: 5 Centavos

# LA PROTESTA

FORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrens

Redac. y Administración: Perú 1537

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

## Partidos y programas

Vivimos en la era de los partidos con programa. El desprestigio de la política obliga a los que viven de ese "arte" a buscar en las ideas nuevos motivos de sugerencia popular. Los hombres prestigiosos, los caudillos máximos, los jefes indiscutidos se desmoronan de su pedestal de barro. Y hay necesidad de replantar con una bandera el desprestigio de las figuras decorativas que hasta ahora podían garantizar con su solo nombre la estabilidad del Estado.

El socialismo impuso esa renovación en los métodos políticos: Partido de origen popular, el socialista es, en todos los países parlamentarios, el que intenta llevar al gobierno la ideología del proletariado. Pero ese proceso de legalización de las conquistas obreras, por el mismo que tiende a estatuir normas de derecho compatibles con la existencia del Estado y la conservación de los privilegios de clase, niega los fundamentos de la lucha social y opone un freno jurídico a las aspiraciones de las minorías revolucionarias.

Los programas políticos son una ficción. Toman las experiencias y las realidades sociales compatibles con la seguridad de la burguesía, obligando en primer lugar a los trabajadores al respeto a las leyes fundamentales del Estado. Quiere decir, pues, que el socialismo estatal parlamentario la revolución, o lo que es lo mismo, introduce una cuña jurídica en el movimiento obrero. Si el partido socialista ofrece conquistas legales al obrero, si le enseña a proceder como ciudadano en sus disputas con el patrono, si la acción revolucionaria deriva al colaboracionismo bajo la influencia de los jefes marxistas, ¿quién es el que a la postre sale beneficiado? El capitalismo.

Todos los esfuerzos de los profesionales políticos del socialismo se reducen hoy a diferenciar su partido de los partidos históricos. Reclaman el poder en nombre de un programa social de paz, concordia y trabajo. Pero no dicen que la paz debe ser asegurada en la sumisión de los trabajadores, que la concordia sólo es posible armonizando los intereses de clase y los antagonismos de casta, que el trabajo no se dignifica creando un código inflexible para regir la vida del asalariado y obligarlo a ser como el esclavo, la usurpación del capitalismo. El programa mínimo de los partidos social-demócratas no es acaso un reconocimiento anticipado del derecho histórico de la burguesía? Las reformas de orden jurídico (no tienden a afianzar las instituciones estatales con las fuerzas pasivas de la masa crédula, sumisa y paciente?

Para los socialistas criollos el socialismo se expresa únicamente en las disputas electorales y en las grescas parlamentarias. Esos burgueses que conocen a Marx, pero que ignoran la existencia del movimiento obrero revolucionario, no se identifican en nada con las aspiraciones de la clase trabajadora organizada. Ofrecen una redención precaria a los esclavos del salario, mientras que ellos mismos o sus explotadores o disfrutan de la explotación mediante el ejercicio de funciones parasitarias.

Nos interesa conocer las intenciones del reformismo criollo, por los alegatos que formula ese partido en la lucha de competencia que sostiene en la actual campaña electoral, frente a los partidos burgueses. El Comité de la capital encargada de exponer a los electores las excelencias del programa socialista, expuso en estos términos las diferencias que separan a la oposición marxista del radicalismo gobernante:

"Con el letargo o eclipse definitivo del viejo partido conservador que hasta ahora insistía tenazmente en llevar sus huellas maltrechas a los comicios nacionales de la Capital, y la disolución de alguna otra fuerza o agrupación sin duda bien inspirada pero con más voluntad que motivo o razón sería de existir, podemos decir, — prescindiendo de pequeñas fracciones que a la postre sólo logran complacer con sus listas de candidatos la ya difícil tarea del escrutinio, — que nuestro partido tendrá a su frente sólo el del gobierno

el partido oficial, al llamado partido radical con sus dos alas: alvearistas e irriguionistas. Y más propiamente, sólo a éstos últimos, que, fuera de duda, atraerán los votos de la casi totalidad de sufragantes con que contara esa agrupación en los instantes de armonía de acuerdo, de solidaridad fundada en el anhelo común de conquista del gobierno para provecho y gloria del "jefe indiscutido", negocio sucuciento de toda la familia mas partidaria que no sería defraudada en sus esperanzas y apetitos, por voraces que éstos fueran, como así fueron, y sin embargo satisfechos hasta el hartazgo por la honradad del "doctor", por la "magnanimidad" del "apóstol" caritativo y generoso... con el dinero de todos, con el presupuesto de la Nación!

"Se cumple de ese modo o se acentúa el proceso lógico y previsto en la política nacional: la polarización de las fuerzas que luchan en el país por la política del poder público, con fines opuestos e diversos y de modo distinto, según su capacidad y cultura cívica o política.

"Irán de un lado y a formar un solo bloque, las fuerzas conservadoras y de reacción que resisten a todo trance la evolución institucional y el proceso político del país. Irán del otro y también a formar, — instintivamente, sin pactos ni acuerdos previos, — un solo haz, las que bregan por la nueva república, emancipada de prejuicios, democrática, sin barreras aduaneras, pacifista, liberal, socialista.

"Tendrán las primeras en el partido del gobierno, en el partido "radical" en su cuartel general, las trincheras donde ha de refugiarse sin distinción de maticos o "motes" sin significado, el espíritu de reacción apoyado como siempre en la iglesia oficial, el analfabetismo, la incultura política de gran parte de la masa popular, la corrupción de las costumbres por el juego y el alcohol, en el dinero de los grandes empresarios extranjeros y argentinos que resisten fieramente la moderna legislación del trabajo, de los grandes terratenientes que dificultan o impiden con el latifundio, el trabajo efectivo del suelo argentino y el desarrollo y progreso de las industrias y de la riqueza nacional.

"Encontrarán las segundas, en la fuerte organización política de los trabajadores, en el Partido Socialista, la columna de vanguardia a que incorporarse para luchar desde ella con siempre renovado entusiasmo por sacar al país del atraso y la rutina en que engorda una clase social con detrimento de la otra, de la más numerosa, y con daño y perjuicio evidente para los intereses generales de la nación".

He ahí la cuestión. La competencia es entre dos partidos fuertes. El resto de los sectores políticos son simples impedimentos para el escrutinio. Pero ¿dónde está la diferencia entre radicales y socialistas? En el programa.

El partido radical, que es el que gobierna, tiene jefe, pero no programa. El partido socialista, que está en la oposición, carece de jefatura, pero en cambio posee una plataforma repleta de promesas. Y si lo que falta a uno le sobra al otro, fácil es presumir que, en el juego electoral, cada parte sacará el suyo. Y la ganancia de ambos partidos es al hacer el recuento de las urnas, sobre la misma siempre: un montón de ambiciones levantado sobre la superficie plana de la imbecilidad colectiva.

Partidos con programas o agrupaciones políticas dirigidas por un jefe indiscutido? Igual da. El gobierno radical legisla para la burguesía y gobierno para el capitalismo. Esperemos que los socialistas trepan al poder. De seguro que repartirán el capitulo legislativo para la burguesía y gobernarán para el capitalismo. Los programas son una cosa muy linda, para cazar incautos y para engañar a bobos.

Y, con su programa repleto de promesas, los socialistas, si alguna vez toman el poder, no harán más que someterse al capitalismo y acatar todas las razones del Estado.

El partido oficial, al llamado partido radical con sus dos alas: alvearistas e irriguionistas. Y más propiamente, sólo a éstos últimos, que, fuera de duda, atraerán los votos de la casi totalidad de sufragantes con que contara esa agrupación en los instantes de armonía de acuerdo, de solidaridad fundada en el anhelo común de conquista del gobierno para provecho y gloria del "jefe indiscutido", negocio sucuciento de toda la familia mas partidaria que no sería defraudada en sus esperanzas y apetitos, por voraces que éstos fueran, como así fueron, y sin embargo satisfechos hasta el hartazgo por la honradad del "doctor", por la "magnanimidad" del "apóstol" caritativo y generoso... con el dinero de todos, con el presupuesto de la Nación!

"Se cumple de ese modo o se acentúa el proceso lógico y previsto en la política nacional: la polarización de las fuerzas que luchan en el país por la política del poder público, con fines opuestos e diversos y de modo distinto, según su capacidad y cultura cívica o política.

"Irán de un lado y a formar un solo bloque, las fuerzas conservadoras y de reacción que resisten a todo trance la evolución institucional y el proceso político del país. Irán del otro y también a formar, — instintivamente, sin pactos ni acuerdos previos, — un solo haz, las que bregan por la nueva república, emancipada de prejuicios, democrática, sin barreras aduaneras, pacifista, liberal, socialista.

"Tendrán las primeras en el partido del gobierno, en el partido "radical" en su cuartel general, las trincheras donde ha de refugiarse sin distinción de maticos o "motes" sin significado, el espíritu de reacción apoyado como siempre en la iglesia oficial, el analfabetismo, la incultura política de gran parte de la masa popular, la corrupción de las costumbres por el juego y el alcohol, en el dinero de los grandes empresarios extranjeros y argentinos que resisten fieramente la moderna legislación del trabajo, de los grandes terratenientes que dificultan o impiden con el latifundio, el trabajo efectivo del suelo argentino y el desarrollo y progreso de las industrias y de la riqueza nacional.

"Encontrarán las segundas, en la fuerte organización política de los trabajadores, en el Partido Socialista, la columna de vanguardia a que incorporarse para luchar desde ella con siempre renovado entusiasmo por sacar al país del atraso y la rutina en que engorda una clase social con detrimento de la otra, de la más numerosa, y con daño y perjuicio evidente para los intereses generales de la nación".

He ahí la cuestión. La competencia es entre dos partidos fuertes. El resto de los sectores políticos son simples impedimentos para el escrutinio. Pero ¿dónde está la diferencia entre radicales y socialistas? En el programa.

El partido radical, que es el que gobierna, tiene jefe, pero no programa. El partido socialista, que está en la oposición, carece de jefatura, pero en cambio posee una plataforma repleta de promesas. Y si lo que falta a uno le sobra al otro, fácil es presumir que, en el juego electoral, cada parte sacará el suyo. Y la ganancia de ambos partidos es al hacer el recuento de las urnas, sobre la misma siempre: un montón de ambiciones levantado sobre la superficie plana de la imbecilidad colectiva.

Partidos con programas o agrupaciones políticas dirigidas por un jefe indiscutido? Igual da. El gobierno radical legisla para la burguesía y gobierno para el capitalismo. Esperemos que los socialistas trepan al poder. De seguro que repartirán el capitulo legislativo para la burguesía y gobernarán para el capitalismo. Los programas son una cosa muy linda, para cazar incautos y para engañar a bobos.

Y, con su programa repleto de promesas, los socialistas, si alguna vez toman el poder, no harán más que someterse al capitalismo y acatar todas las razones del Estado.

## EL ELOGIO DE LA TERCERA CENTRAL

Uno de los delegados al congreso constituyente de la C. O. A., el órgano político-sindicalista fabricado por el partido de los remendones, hace en "La Vanguardia" el elogio de la gavilla que prepara el asalto al movimiento obrero. Lo que más interesa a Pérez, es el recuento de los cotizantes de la nueva central, porque con eso podrá mantenerse la oficina de rompehuelgas y la burocracia que espera el reconocimiento oficial del gobierno para ayudar a comer a los comilones del apéndice obrerista de Ginebra.

Los cálculos y pronósticos de los aspirantes a este optimista al extremo de hacer ficción de la realidad. Los únicos seguros son los cotizantes de la Contraternidad Ferroviaria, que constituyen todo el alimento del bodrio sindical partido por la vieja alcahueta socialista. Pero el Pérez que ofició de testarero en el congreso de la tercera central, se siente optimista al extremo de hacer públicas estas curiosas predicciones:

"El número de cotizantes de la nueva central obrera aproximase a 80.000, cifra que ya no crea tan elevada, y es de gran importancia la casi totalidad con trabajos permanentes, como los ferroviarios, obreros municipales y otros.

"Esto tiene gran valor para su normal desarrollo económico. Dentro de poco tiempo ingresarán los obreros del afirmado, Liga Internacional de Domésticos, obreros marítimos, varios sindicatos o federaciones del interior. El hecho positivo es que la nueva central es ya vigorosa, tiene su vida definitivamente consolidada y dentro de pocos años será la única organización en el país: absorberá a todos esos núcleos raquíticos e incoherentes que de vez en cuando dan señales de vida. No ignora que su labor de organización y educación obrera es trabajosa, llena de espinas, pero sus métodos de lucha, su carta orgánica es amplísima. En ella tienen cabida todos los obreros, sea cual fuere su credo filosófico."

Pérez es terrible pronosticando. ¿Para cuándo cree que se producirá el eclipse anunciado? Nosotros esperamos sentados el acontecimiento, pues no dudamos que si la Liga Internacional de Domésticos se pliega a la C. O. A., hasta el gambel Mattos se hará "colista".

Indiscutiblemente la "tercera central" absorberá a todo el mundo: No quedará ningún perulero y sinvergüenza en el movimiento obrero, atraídos por la influencia socialista. Y será ese el mejor servicio que nos harán e insignificante los "políticos" del sindicalismo antedemocrático y sinónimo.

El aviso de la Nobleza publicado por "Crítica" fue el pretexto que encontraron los chantajistas del ex Comité Pro Bloqueo a Piccaro y Cia, para declarar públicamente el boicot a los cigarrillos "Pour la Noblesse". Y LA PROTESTA se negó a publicar la carta de R. F. O. del Tabaco, cuya intención era manifiesta, no porque se atacara al diario chantajista y policial, sino precisamente porque no queríamos prestarnos a la manobra de los que preparaban un chantaje explotando la competencia sostenida por dos empresas capitalistas.

## HAY QUE VOTAR!

Los comunistas, aun cuando saben que no sacarán ni un diputado por residuo en las elecciones del próximo domingo, sostienen a todo trazo la necesidad de que los obreros voten, y que los voten a ellos. Pero es que el proletariado militante en su mayoría extranjero y sin derechos de ciudadanía, se preocupa de estas cosas? El bolchevismo, que es un partido de revolución... basó su existencia en las actividades del obrero organizado y al movimiento obrero como tal, ahora su influencia como partido de masas, ¿cómo, pues, descubren los discípulos de San Lenin que los trabajadores votan en su mayoría, lo que demostraría que sólo eligen a representantes burgueses?

Nadie ignora que casi el 40 por ciento del electorado se abstuvo de cumplir con sus deberes cívicos, peso a la impositiva ley electoral vigente. Es que esos huelguistas de las urnas son burgueses? Sería absurdo su abstención, que los bolchevistas argentinos, que son antipolítico, y los mismos votantes del partido socialista son cualquier cosa menos obreros organizados.

Podrían los bolchevistas abstenerse de intervenir en la disputa electoral y decir luego que los no votantes simpatizan con su política revolucionaria. Pero que digan que los obreros votan, cuando es evidente que en su mayoría no tienen voto o declaran el boicot a las urnas, es el colmo de la estupidez.

El juego político de los bolchevistas electorales se reduce a esta curiosa jorjonzca: "Es evidente que el Parlamento es una institución burguesa, que tiene la misión de tutelar los intereses de la burguesía. Pero una representación proletaria en el Parlamento, inspirada en la ideología revolucionaria, obtendría seriamente la labor de la mayoría burguesa. Denunciando la mancha de mocrática, corriendo el velo que cubre la hipocresía parlamentaria, poniendo a luz la obra burguesa del cuerpo, señalando en cada ley y en cada propósito el sello del capitalismo, se desprestigiaría la institución y se realizaría obra práctica útil para el avance de las nuevas ideas. Sería el sabotaje contra el Parlamento, hecho desde el propio Parlamento."

Este cuento es lo comaron a los trabajadores, hace cincuenta años, los primeros políticos socialistas. También Marx dijo que la conquista del parlamento representaba la destrucción del parlamentarismo: que al ir a las Cámaras los diputados obreros operaban la revolución desde arriba. Y qué sucedió? Que los representantes populares echaron barriga e criaron grasa, mientras el proletariado siguió enajenado en la espera del prometido maná.

Que no pierdan el tiempo los bolchevistas criollos. El obrero organizado no pierde el tiempo en esas cosas. Para él es una humillación elegir lacayos para la burguesía, y perros guardianes para el capitalismo. Y sabe también por experiencia, que en cuanto más fealdades son esos canes, con mayor firmeza guardan la manada de los ricos, por tener a que otros hambones les disputen el zoque

te con que los años agitan de mal año la herriga de los preferidos.

Los escribas y fariseos de "La Antorcha" son contumaces en la mentira. Mienten por sistema, porque sus crímenes acós los obligan a desenterrarse al margen de toda práctica honesta y porque en realidad ese es su oficio.

En el caso de la tentativa de chantaje a Piccaro y Cia., en su oportunidad ventilado por los gremios de la F. O. Local Bonaerense, y de cuyo proceso moral resultó la descalificación del ex Comité Pro Bloqueo a Piccaro y Cia. parte a la vez de la Federación O. del Tabaco, porque el consejo de ésta era lo único que quedaba organizado del gremio de tabaqueros — en aquel asunto hasta malamente defendido por "La Antorcha", se planteó una curiosa derivación que tomaron por los pelos, para su defensa, los protectores de dicho no hace mucho contestando a las insidias del órgano convertitlero, de un reclame publicado en "Crítica" de la fábrica de cigarrillos "Pour la Noblesse".

Antes de que el Comité Pro Bloqueo a Piccaro y Cia. diera cuenta de sus largas tramitaciones secretas para levantar el boicot a los productos del truco tabacalero, los de la F. O. del Tabaco, que eran los mismos del ex Comité, habían iniciado una campaña de propaganda contra la fábrica de cigarrillos "Pour la Noblesse". En los últimos meses del año 1922, con el propósito de plantear un conflicto en esa compañía, los elementos que operaban por cuenta de Piccaro y Cia. para declarar boicoteadas a la empresa rival, sin que para ello contraran con la adhesión de los obreros y obreras de la Nobleza. Anteriormente al plebiscito dirigieron a la gerencia cartas donde le manifestaban que su éxito en el mercado consumidor se debía al boicot al "43", y que en consecuencia debía ser tendido en cuenta el pedido de la F. O. del Tabaco, bajo amenaza de aplicar a los cigarrillos "Pour la Noblesse" el mismo procedimiento. — Esas cartas fueron publicadas junto con el plebiscito de condiciones, en un manifiesto, que no dimos en LA PROTESTA por contener la sospecha, luego confirmada, de una tentativa de chantaje.

El aviso de la Nobleza publicado por "Crítica" fue el pretexto que encontraron los chantajistas del ex Comité Pro Bloqueo a Piccaro y Cia, para declarar públicamente el boicot a los cigarrillos "Pour la Noblesse". Y LA PROTESTA se negó a publicar la carta de R. F. O. del Tabaco, cuya intención era manifiesta, no porque se atacara al diario chantajista y policial, sino precisamente porque no queríamos prestarnos a la manobra de los que preparaban un chantaje explotando la competencia sostenida por dos empresas capitalistas.

Los trámites secretos de arreglo con el

## PRECISION DE MENTIRAS

El que ha hecho la nota de encargo en "La Antorcha" ignora el proceso del asunto análogo efectuado por los que ahora lo tienen a su servicio. Por eso habla de cosas que no conoce y mete la pata como de costumbre. Puede negar ese sujeto que existió la tentativa de chantaje a Piccaro y Cia.? Puede sostener con argumentos valederos que la nota contra "Crítica" sólo era un pretexto para boicotear a los cigarrillos "Pour la Noblesse", y que por eso sólo hecho no fue publicada en LA PROTESTA? Antes de hablar, que se informe mejor de los que intervienen en aquel asunto. Ya ver si se atreven esos sujetos a desmentir nuestras afirmaciones.

La otra mentira protestada por "La Antorcha", es la que se refiere al boicot de la F. O. Provincial Sanjuanina al diario "Crítica". ¿Cuándo fue declarado ese boicot y en qué forma lo sabéis? LA PROTESTA? Los compañeros de San Juan pidieron a la F. O. R. A., que recomendará a los sindicatos adheridos que no publicaran sus comunicados en "Crítica". Así se hizo, y la respectiva recomendación salió en estas columnas durante varios días. ¿Quiénes echaron en saco roto el pedido de la Sanjuanina? Los sedicentes autorizados a publicar el boicot, fueron González Pacheco, que se dejó reportar por el diario policial después de aquella reconvención, que militan en los grupos sindicales que operan en el campo oportunista.

Es mejor no mentarlo. Porque todo el lodo que revuelven los escribas y fariseos de "La Antorcha" va a empujar las piezas mano de los leprosos aliados por el anarquismo en el sector de la oposición perulera.

El que ha hecho la nota de encargo en "La Antorcha" ignora el proceso del asunto análogo efectuado por los que ahora lo tienen a su servicio. Por eso habla de cosas que no conoce y mete la pata como de costumbre. Puede negar ese sujeto que existió la tentativa de chantaje a Piccaro y Cia.? Puede sostener con argumentos valederos que la nota contra "Crítica" sólo era un pretexto para boicotear a los cigarrillos "Pour la Noblesse", y que por eso sólo hecho no fue publicada en LA PROTESTA? Antes de hablar, que se informe mejor de los que intervienen en aquel asunto. Ya ver si se atreven esos sujetos a desmentir nuestras afirmaciones.

## De piara a piara

### El proyecto de unificación

Si del sindicalismo en general nos dividen la claridad y precisión de nuestros objetivos, contra la imprecisión y la obscuridad de los que flotan en su medio, de este espécimen criollo, hecho a base de tripotajes en los figones sindico-anarco-bolcheviques, nos separa un abismo insalvable, que no podrán llenar si no los escombros de una de las dos entidades en ruina: la F. O. R. A. o la U. S. A. Y aun después la conciliación sería imposible mientras restara un anarquista con memoria, para recordar a sus coetáneos la historia sombría de la institución camaleónica.

Pero esa ilusión, la de nuestro probable fracaso para un determinado día, debe haberse esfumado ya del espíritu de nuestros adversarios. Bastante se han esforzado para determinar. Basante se esfuerzan aún. Está de más insistir denunciando la clase de armas empleadas en esa su ofensiva de veinticinco años, que no es menor el período de su desarrollo. Se inició el mismo día en que los anarquistas se propusieron imprimir el movimiento obrero el sello de su ideología, poco después de fundada la Federación Obrera Argentina y, con sus alternativas confusionistas, vino perpetuándose hasta hoy y seguirá desenvolviéndose, mientras las ideas de libertad deban chocar contra los prejuicios históricos, heredados por una parte de los hombres y reflejados en sus tendencias actuales con mayor o menor intensidad. Luchamos contra la presión de los sindicatos, que no difiere fundamentalmente en aspectos y se expresa por idénticas proyecciones arriba, abajo y en el medio. Con observar como los hombres, frágiles en sus ideas prevalecen en el seno de nuestro orga nismo regional, basta para conservar la aleatoriedad certidumbre de nuestra permanencia como fuerza revolucionaria. Para substituirnos será preciso oponernos ideas mejores, mas esa probabilidad ha desaparecido con el primer ensayo marxista. La civiliza-

ción capitalista no tiene más nada que ofrecer. Ha dado cuanto le correspondía. Cedió a los oprimidos cuanto le era dable con la sanción del derecho a gobernarse, miserando derecho que no los ha libertad de su yugo secular.

Es que esa concesión implica un reconocimiento: el de la propiedad privada y la sujeción del hombre al hombre. Todo gobierno no debe tener en vista esa necesidad; sin ella no tiene razones que fundar su existencia. Es el resultado lógico de una organización azarosa, arbitraria, en la que la idea de la justicia no se expresa por manifestaciones de ninguna naturaleza y la del privilegio debe prevalecer como base esencial de un régimen de mando y obediencia. En Rusia fue preciso dejar en pie la vieja noción jurídica del monopolio privativo del suelo y demás fuentes de producción, cuando las masas insubordinadas se inclinaban resueltamente al comunismo libre y sólo requerían, un pensamiento orientador para hacer desuafes de sus destinos mediante el acuerdo mutuo, a que no pudieran arribar por la intromisión de los bolcheviques, afectados a la tendencia burguesa del estatismo.

Pues bien, ningún sector adversario ha ocurrido con mejores postulados al terreno de las contiendas obreras. La divergencia debía surgir de eso mismo hecho. No era posible ceder en esa fide del activismo anarquista, lo que en otras se mantenía como principio inalterable, como norma irremplazable de acción. El neutralismo capcioso no podía satisfacerlos. Ni aunque pudiera ser una realidad, que no lo será nunca, donde haya hombres que algo tengan que enseñar a los demás, nos satisfaría. Las ideas se aceptan, para vulgarizarse, para transmitirse al mayor número de hombres. No puede haber cultos profanos para las conciencias.

Se sostiene una concepción del problema a resolver, planteado por los tiempos que se viven, o ninguna.



U. O. EXPENDEDORES DE NAFTA

A la clase trabajadora en general y al gremio de chauffeurs en particular.

Consecuentes con nuestro espíritu batallador y propósitos firmes de sostener con la altivez que corresponde a una organización obrera que está inspirada en los grandes postulados de la emancipación integral del proletariado...

Ya lo denunciarnos al proletariado regional en forma bien clara y terminante las causas que motivaron esta lucha que sostenemos con las empresas explotadoras de la nafta.

Y también están perfectamente informados de la solución del conflicto con la Mercantil Energina y Anglo Mexican Petroleum Co., que significa el triunfo de la solidaridad de los trabajadores haciendo que fueran reconocidos ampliamente nuestros legítimos derechos que nos fueron desconocidos.

Bien, trabajadores; sabemos que al iniciar esta nueva etapa en el camino de la conquista de nuestros derechos atropellados y villipendiados por la magnates del capitalismo, ha de ser de ardua labor y nos demandará un esfuerzo para emprender lo que nos hemos propuesto, teniendo en cuenta que para ello tenemos un enorme bagaje de voluntad y convicciones, como así re-

comfortados nuestros ánimos porque encontramos en la fuerza obrera que se ha unido con nosotros están todos los trabajadores conscientes de la región dispuestos a no cesar hasta doblegar la soberbia prepotente de ese pulpo de grandes tentáculos que se llama la West Indian Oil Company.

Así lo ha entendido la Unión Obrera Expendedores de Nafta y en asamblea general del gremio, celebrada el 23 del mes próximo pasado, quedó resuelto declarar boicoteados todos los productos de la West Indian Oil Company.

Camaradas del volante, trabajadores; nuestra táctica de batir en detalle a los que ayer se confabularon para apastar la organización obrera, en su afán de predominio absoluto, nos está dando el resultado deseado.

Ayer nuestros hermanos de la Unión Chauffeurs obtuvieron el más rotundo triunfo sobre la poderosa firma Hampton Watson y Cia., introductores de los automóviles marca Overland y Willys Knight, después de una lucha titánica de diez y ocho meses.

Hoy es la Unión obrera Expendedores de Nafta que obtiene otro triunfo sobre la Mercantil Energina y Anglo Mexican Petroleum Co., en que tanto en este caso como en el otro triunfan por su valiosa cooperación solidaria las organizaciones obreras adheridas a la F. O. R. A. y Autónomas, como así también la Unión Chauffeurs de la capital, Rosario, Córdoba, Tucumán, Salta, Bahía Blanca, Mar del Plata, Avellaneda, Sindicato Unión de Automóvil de Montevideo y la Confederación General de Trabajadores de México.

Y así mañana podremos anunciar que la solidaridad de los trabajadores ha triunfado una vez más sobre el coloso de la explotación de la nafta que se llama la West Indian Oil Company.

Guerra, pues, sin cuartel a esa empresa prepotente que con su concesionaria Guillermo Padilla Limitada, pretencieron estrangular en vano nuestros ideales y avasallarnos entre sus garras. Que ningún trabajador consuma los productos Wico!

Boicot a los surtidores y garages abastecidos por la Wico y a los surtidores de Domingo Rígules (pintados de amarillo) y Nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia.

Boicot a los alcoholes y productos de Guillermo Padilla Ltda.

¡Adelante, compañeros, solidaridad!

EL COMITE DE HUELGA

Movimiento obrero

O. PRO BLOQUEO A PICOARDO

Un alerta a los trabajadores conscientes adheridos a la FORA y a los anarquistas en general. Camaradas: una vez más os vemos en la necesidad de dar la voz de alerta a todos los trabajadores y anarquistas que conscientemente prestan su apoyo moral y material a este boicot para que no los tome de sorpresa la maniobra del pulpo Picoardo y Cia., pues, como es del obligado cada vez más a limitar su producción no escatima medios para contrarrestar los efectos de la solidaridad que los trabajadores prestan a este boicot.

Habiéndole fracasado el bluf de las rifas de casas y otras propiedades, hoy se vé en trance de sacar a cada momento oportunas nuevas marcas de cigarrillos a fin de oponer algún tiempo más su resistencia a la lucha a muerte que los trabajadores conscientes le hemos declarado. Para este efecto hace poco sacó la marca "Príncipe de Gales", y hoy, explotando la simpatía popular por la travesía del océano con el avión "Plus Ultra", saca una nueva marca con este nombre. Por ello nos vemos obligados a estrechar más los lazos de solidaridad boicoteando igualmente a los cigarrillos "Príncipe de Gales" y "Plus Ultra", como a todos los elaborados por Picoardo y Cia. y Cia. A. de Tabacos.

Tenemos la convicción de que hemos de salir triunfantes en poco tiempo, si nos ayudan con su apoyo todos los camaradas conscientes, pues nuestra tenacidad será inquebrantable y ella nos llevará al triunfo de nuestra causa noble y altruista, imponiendo el respeto a la dignidad de los productores conscientes.

Tenemos fe en nuestras fuerzas y en la solidaridad que nos prestan nuestros hermanos de dolor y de miseria.

Boicot a todos los productos de Picoardo y Cia., y Compañía A. de Tabacos.

EL SECRETARIO

(e)

AVISO

Deseo ponerme en comunicación urgente con el compañero Antonio Angelucci, residente en Pergamino. Escribir a este diario.

Carlos FONTANA

(e)

HUELGAS

VIDRIEROS Y ANEXOS

Se pone en conocimiento del gremio en particular y trabajadores en general, de la capital y Avellaneda, que los obreros de la cristalería de Gantzi y Cia. (cooperativa) se encuentran en huelga desde el 1 del corriente. Estos obreros, por no soportar atropellos a su dignidad por parte de estos nuevos explotadores, que en su mayoría ayer se las daban de revolucionarios, han resuelto declararse en huelga hasta doblegar la soberbia y prepotencia de los mencionados sujetos.

El gremio debe estar alerta sobre este conflicto, a fin de prestar la solidaridad a estos camaradas cuando el caso lo requiera.

EL SECRETARIO

OBREROS PANADEROS

(Boecón Oeste)

Advertimos al gremio y a los compañeros conscientes, que se abstengan de ir a trabajar a la panadería "La Flor", Avenida San Martín 1975, por haber despedido a camaradas organizados, que trabajaban en esa casa, por reclamar mejoras. Esperamos nada traidores a sus hermanos de causa.

LA COMISION

UNION CHAUFFEURS

CONFLICTO CON LA TROPA "NASH"

El movimiento que sostienen los camaradas que trabajan con los autos Nash, del garage Rondeau 2664, sigue con la firmeza del primer día a pesar de la traición de unos pocos pobres hombres y del apoyo incondicional de la policía.

Habiendo abandonado el garage desde el primer momento del conflicto varios camaradas que guardaban en sí y quedando toda la fuerza es por lo que invitamos a estos últimos a que en la brevedad posible lo abandonen, a fin de que no se los considere como vilgares traidores de sus hermanos de trabajo.

Que la solidaridad sea un hecho para vencer a quien pretende oprimirnos.

Los números de los coches son: 575 - 506 - 617 - 506 - 983 - 1107 - 1148 - 1420 - 1459 - 1102 - 1854 - 5997 - 5928 - 10606 - 10627 - 10629 - 10629 - 10676. Boicot a los surtidores de Guillermo Padilla.

El anarquismo en el movimiento obrero"

El anunciado libro de los compañeros E. López Arango y D. A. de Sanhillán, editado por la Tipografía Cosmos, de Barcelona, ya está puesto a la venta. Consta de 202 páginas y se vende al precio de 80 centavos. Los pedidos por cantidades se harán con un descuento del 30 por ciento.

La venta en la América latina, excepto en México, está a cargo de LA PROTESTA. Dirigir los pedidos a esta Administración.

OBREROS SOMBREREROS

Este sindicato persigue firmemente en intensificar el boicot a la fábrica y producción de Brusnada Hnos. Por lo tanto, recomendamos al gremio y a los trabajadores boicotar estricto alguno para doblegar la tenacidad de dichos burgueses.

EL C. PRO BOICOT

OBREROS MOSAISTAS Y A.

Se recomienda a los mosaístas de la capital y pueblitos circunvecinos que toman cuenta el conflicto que sostienen los obreros mosaístas del Tandil con la fábrica "Los mil colores" y que se viene haciendo público en las columnas de LA PROTESTA, además de una nota mandada directamente a esta secretaría.

LA COMISION

CIIGARREROS Y C. DE HOJA

Conflicto con la casa Juan Hernández.

El conflicto seguido con dicha casa se mantiene como el primer día, pues los trabajadores que están allí trabajando, Argo Ramiro y Manuel Pérez, cumplen al pie de la letra con todo lo que le manda el patrón, demos raceria.

LA COMISION

CONVOCATORIAS

O. MOSAISTAS Y ANEXOS

(Lomas y pueblitos circunvecinos)

Se invita a los mosaístas de la localidad y pueblitos circunvecinos a la asamblea general que tendrá lugar el domingo 7, a las 9 horas, en nuestro local Azara 633.

EL SECRETARIO

A. E. "HUMANIDAD DEL PORVENIR"

(Avellaneda)

Esta institución hace un llamado a todas las organizaciones con secretaría en el local de este Ateneo, para que concurren a la reunión que se celebrará el lunes 8, a las 20 horas, para resolver un asunto de extrema importancia sobre el local.

Ferrovías, Provincial de Buenos Aires, F. O. Local, Unión Chauffeurs, Oficios Varios.

LA COMISION

O. DEL PUERTO DE LA CAPITAL

La comisión administrativa invita al gremio a la asamblea que realizará el sábado 6, a las 20.30 horas, en nuestro local Azara N° 460, para tratar sobre la forma de reorganizar el gremio.

LA COMISION

B. P. "LIBRE PENSAR"

(Lands Oeste)

Se invita a los socios, simpatizantes y a todo el que sienta la necesidad de capacitar a las reuniones que se efectúan todos los sábados, a las 20 horas, en Greenland 4320. Un compañero comentará "El Apoyo Mutuo", de Pedro Kropotkin.

Esperamos de los compañeros de estas villas no dejen de concurrir.

EL SECRETARIO

AGRUPACION "RENOVACION"

Invita a sus componentes a la reunión que se efectuará el sábado 6, a las 20.30, en el local Baudrix 2780 (Sarran) para discutir sobre la mejor forma de organizar la función que ha resuelto realizar el día 30 de abril, en cooperación con la F. O. Local de Avellaneda.

EL SECRETARIO

OBREROS PANADEROS

(Mendoza)

Quedan invitados todos los obreros panaderos, socios y no socios, a la asamblea extraordinaria que se efectuará el sábado 6, a las 9 horas, en el salón Lavalle No. 33.

Se tratará la manera de reorganizar al gremio. Un compañero dará una conferencia. Que ningún compañero falte.

EL SECRETARIO

NOTAS VARIAS

ATENEO OBRERO CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

Para evitar malis interpretaciones, notificamos a la colectividad que el fin que perseguimos con la venta de libros que venimos realizando en los locales obreros, es para organizar una buena biblioteca en nuestro centro cultural, que hasta ahora, por distintos motivos, no la tenemos, a pesar de nuestros esfuerzos. Al mismo tiempo ayudamos a la venta de libros de la Editorial LA PROTESTA y cooperamos a la difusión de la literatura anarquista.

Recorren nuestros propósitos justos y nobles, y desde ya contamos con el apoyo de los camaradas.

EL SECRETARIO

SIND. FERROVIARIOS UNIDOS DEL F. C. O. ARGENTINO

(Rosario)

Se pone en conocimiento de las organizaciones obreras y a los compañeros en general, que dirijan la correspondencia al Sindicato Ferroviario del F. C. O. A. Rodríguez...

C. PRO BLOQUEO A PICOARDO

Recomendamos como siempre el boicot a los productos de la casa Picoardo, formado por Picoardo y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicoteadas son las siguientes:

Cigarrillos: "AS", Bagios, Franesco de Gales, Reina Victoria, Barrilete, La Epoca, Gloria, La Pompea, La Populosa, Ideales, Brasil, "H. P.", Iris, Titanes, Oro, La Ombina, Excelstor, Triunfo, Sociales, Dolmima, Sublimis y Goal.

Tabacos, picardura y hebras: Virginia, Crisp, Popular, Margarita de Saboya, Pedro II, Humberto I, Bahía, Francisco, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos.

[Solidaridad, trabajadores!]

A. A. "TIERRA Y LIBERTAD"

Lista de suscripción voluntaria, a beneficio de la publicación del manifiesto antipolítico, editado por la A. A. "Tierra y Libertad".

Juan López \$ 2.— Domingo Manconi, 1.20; Serafin Rodríguez, 1.— Antonio Manconi, 1.— A. Vázquez, 0.50; Victor Garamendi, 0.50; Andrés Amil, .50; Un compañero, 1.— Un cuatruero, 0.50; Luis Vázquez, 6.— Ni, colás Valderrey, 6.80.— Total \$ 20.—

Pagado a la imprenta por 4,000 manifiestos \$ 20.—

Hacemos esta publicación para conformidad de los compañeros donantes, por una parte, y para evitar "suscraesos", por otra.

EL SECRETARIO

OBREROS DEL PUERTO

Realizará una función y conferencia en el salón teatro José Verdi, calle Almirante Brown 736, Boca, el sábado 11 de abril, a beneficio de la caja social.

Recomendamos a las organizaciones se abstengan de realizar actos de esa índole, para la fecha indicada.

LA COMISION

AVISOS

Por haberme ausentado de Pergamino, evito a los que mantienen correspondencia conmigo lo hagan a la siguiente dirección:

Despensa de "Calzeta", Capitán Sarmiento (F. C. O. A.). Juan L. MULET

EL SECRETARIO

A. A. "HUMANIDAD DEL PORVENIR"

Se invita a los compañeros que mantienen correspondencia conmigo, que en lo sucesivo lo hagan a 25 de Mayo, calle 31 y 15.

Marcelino ALONSO

Deseo conocer el paradero del compañero Lucas Martínez, procedente de Mar del Plata. Comuníquelo a la administración de este diario.

Ernesto GHIONE

A. A. "ARTE Y NATUR"

Pone en conocimiento de todos los sindicatos y agrupaciones afines que tiene organizada una función y conferencia para el 13 del corriente, a total beneficio, por partes iguales, de esta agrupación y el Grupo de Propaganda Internacional.

EL SECRETARIO

FEDERACION OBRERA LOCAL

(San Rafael)

Ponemos en conocimiento de las organizaciones adheridas a la F. O. R. A. que por haberse ausentado el camarada secretario de esta entidad, toda correspondencia debe ser dirigida al nuevo secretario, Sr. Bueno, Coronel Suárez 52, San Rafael.

Comunicamos también a los poseedores de talonarios de la rifa que esta entidad tenía en circulación a beneficio por partes iguales con la F. O. Provincial Sanjuanina, que fue postergada hasta el 1° de Mayo próximo.

EL SECRETARIO

COMITE PRO FRANCISCO NIEVES

(Gral. Roca — Río Negro)

Se vuelve a recomendar a los que tengan en su poder listas pro Nieves, las devuelvan a la brevedad posible y en el estado en que se encuentren, a la secretaría de la Unión Chauffeurs, calle Bartolomé Mitre 3270. Trámitar sobre la mejor forma de organizar la do lo relacionado con este Comité dirigirse a nombre de Teofanes Sobrino, a la dirección indicada.

EL SECRETARIO

F. O. DE S. FERROVIARIOS

(Comité Representativo)

Este Comité pone en conocimiento de las secciones adheridas que hemos acordado realizar la reunión de delegados la noche del sábado 13 de marzo próximo, a las 20.30 horas. Desde ya quedan invitadas todas las secciones y compañeros afines de las líneas ferroviarias. A esta reunión quedan también invitados los miembros del Consejo Federal de la F. O. R. A., del C. Provincial y el Local de Avellaneda, como también es necesario que concurren los compañeros T. Moreno, José Real, P. García, S. Chila y todos los que se interesan por la reorganización ferroviaria.

En dicha reunión se discutirá una importante orden del día, en la que figura: "La refundición de los dos periódicos, "La Voz del Ferroviario" (de F. Unidos de Rosario, adheridos a la FORA), y "Via Libre".

La definición total de nuestra posición frente a la FORA. — La constitución de un Comité de Relaciones. — Cómo pensamos llevar en lo sucesivo nuestra propaganda, y otros asuntos.

La reunión se efectuará en nuestro local, Rivadavia 75 (Avellaneda).

EL C. REPRESENTATIVO

OBREROS PANADEROS

(25 de Mayo)

Ponemos en conocimiento al gremio de panaderos y de los compañeros conscientes, que deben abstenerse de venir a trabajar a la panadería de la Estación Ernestina, F. C. S., por encontrarse en conflicto con esta sociedad por culpa de Carlos R. García, que no quiso dejar la plaza que no le correspondía. Por acuerdo de asamblea, se darán más explicaciones.

LA COMISION

C. PRO BLOQUEO A PICOARDO

Recomendamos como siempre el boicot a los productos de la casa Picoardo, formado por Picoardo y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicoteadas son las siguientes:

Cigarrillos: "AS", Bagios, Franesco de Gales, Reina Victoria, Barrilete, La Epoca, Gloria, La Pompea, La Populosa, Ideales, Brasil, "H. P.", Iris, Titanes, Oro, La Ombina, Excelstor, Triunfo, Sociales, Dolmima, Sublimis y Goal.

Tabacos, picardura y hebras: Virginia, Crisp, Popular, Margarita de Saboya, Pedro II, Humberto I, Bahía, Francisco, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos.

[Solidaridad, trabajadores!]

A. A. "TIERRA Y LIBERTAD"

Lista de suscripción voluntaria, a beneficio de la publicación del manifiesto antipolítico, editado por la A. A. "Tierra y Libertad".

Juan López \$ 2.— Domingo Manconi, 1.20; Serafin Rodríguez, 1.— Antonio Manconi, 1.— A. Vázquez, 0.50; Victor Garamendi, 0.50; Andrés Amil, .50; Un compañero, 1.— Un cuatruero, 0.50; Luis Vázquez, 6.— Ni, colás Valderrey, 6.80.— Total \$ 20.—

Pagado a la imprenta por 4,000 manifiestos \$ 20.—

Hacemos esta publicación para conformidad de los compañeros donantes, por una parte, y para evitar "suscraesos", por otra.

EL SECRETARIO

A. A. "PENSAMIENTO Y LIBERTAD"

(Tandil)

Los compañeros que están de acuerdo con la F. O. R. A. y LA PROTESTA pueden mandar material de propaganda a esta entidad. Todo lo relacionado con ella debe venir a esta dirección: Casilla de Correo 56—Tandil (F. C. S.).

EL AGRUPACION

AVISOS A P. DE LOS PATRICIOS

Para el 20 de marzo tiene este Ateneo organizada una velada y conferencia, que se realizará en el local Estados Unidos 3545.

Recomendamos a las entidades afines se abstengan de realizar actos de esa índole para la fecha indicada.

EL SECRETARIO

SUBCOMITE PRO PRESOS

(De Santa Rosa — F. O. R. A.)

Gran rifa por partes iguales para el Subcomité y pro gira por la Pampa y pueblitos de la Provincia de Buenos Aires.

Consta de los siguientes premios:

1o. Los 6 tomos de "El Hombre y la Tierra", de E. Reclus; 2o. Un revólver suizo; 3o. Una suscripción a la Editorial LA PROTESTA 4o. Un mate labrado con las iniciales de la F. O. R. A. Se jugará por la lotería Nacional del primer sorteo del mes de mayo.

Precio de la boleta: 50 centavos.

Para retirar los premios, calle Pico 153, Santa Rosa (F. C. O.).

Dado el destino del beneficio, que es el aliviar en parte la situación de los compañeros presos y llevar a la campaña la propaganda de liberación humana, esperamos cooperen los trabajadores e instituciones que respondan a tales fines.

EL SUBCOMITE

S OFICIOS VARIOS

(Gral. Roca — Río Negro)

AVISO— A todos los trabajadores en general y a los de Río Negro en particular, notificamos que habiéndose constituido en esta localidad un comité pro boleta de "El Hombre y la Tierra", de E. Reclus, a la casa Fernández Fuertes y Cia., y máquinas trilladoras de Frollán López, a los efectos de intensificar la lucha, hasta doblegar la prepotencia de estos depósitos, solicitamos la ayuda moral como material de todo compañero de buena voluntad.

[Solidaridad, compañeros!]

Correspondencia a nombre de J. Hernández Lázaro.

AGRUPACION AUXILIAR DEL C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

A los compañeros que se han comprometido para ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta agrupación, se les recuerda que pueden depositar sus contribuciones en los locales de los que se interesan por la reorganización ferroviaria.

LA PROTESTA, Perú 1537; F. O. del Cuzco, E. Unidos 3549; Ateneo D. de Villa Crespo, Aguirre 1195; B. "Cultura Libertaria", Andoaguazu 2405, Villa Urquiza; Ateneo A. Parque de los Patriotas, Almagro 604; Paraná 134 y en nuestra secretaría, Aguirre 390 y B. Mitre 3270 (S. de los Ríos Panaderos).

Asimismo, se comunica que esta Agrupación ha autorizado para cobrar a los siguientes compañeros:

Atanofé Verdés, R. Franco, M. Alvarez, R. Ilos, Gabarzo y A. A. García.

[Solidaridad, camaradas!]

LA AGRUPACION

C. DE E. S. "ARTE Y CULTURA"

(Bragado)

Pedimos a los compañeros que tienen talonarios de la rifa que organizó este Comité pro gira Oeste y Pampa, y que se realizó la última jornada de noviembre próximo pasado, envíen: el importe lo antes posible, a fin de publicar el balance, cosa que ya ha podido hacer por la carencia de algunos compañeros.

LA COMISION